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Voilà le train est lancé, les rôles au sein du bureau et 
du comité directeur distribués et nous sommes déjà au 
travail. J’ai voulu un bureau resserré, féminisé et il me 
semble que la répartition actuelle des fonctions devrait 
porter ses fruits. Déjà nous sommes pris dans le détail 
des tâches du quotidien : il faut terminer la saison en 
cours du mieux possible et surtout préparer au plus vite 
celle qui arrive, notamment sur les orientations budgé-
taires. Chacun de ceux d’entre vous qui ont eu à pré-
parer un budget prévisionnel connaissent la difficulté 
de l’exercice mais là, encore plus qu’ailleurs, dans la 
mesure où nous voulons changer les choses et que les 
variables sont complexes et interdépendantes, les ajus-
tements sont périlleux. Les joueurs de billards que nous 
sommes connaissent évidemment le moins plein, plus 
bas et le plus plein, moins bas de nos écoles de billard. 
Chacun évidemment voudrait dans son domaine avoir 
plus de moyens à consacrer aux jeunes, au haut niveau, 
à la formation, à l’international, à la communication, au 
développement.

Dans cette équipe, ma volonté est d’être le coordinateur, 
l’animateur. Je me dois d’être au courant des dossiers 
tout en ne me laissant pas happer par les détails. Je 
dois apprendre à déléguer si je ne veux pas tout faire et 
être submergé par les problèmes qui sont, croyez-moi, 
pluriquotidiens. En cela je m’appuie bien heureusement 
sur le bureau à qui j’impose pour l’instant un rythme ef-

Jean-Paul SINANIAN
Président de la FFB

Chers licenciés,
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REVUE OFFICIELLE  
DE LA FÉDÉRATION FRANÇAISE DE BILLARD,  

DE SES LIGUES,  
DE SES COMITÉS DÉPARTEMENTAUX  

ET DE SES CLUBS 

fréné de réunions téléphoniques bimensuelles. Et aussi, 
sur nos permanents et en particulier Véronique et Marc 
que je remercie ici d’accepter en plus de leur travail quo-
tidien des « nocturnes » particulièrement chronophages 
et énergivores. Outre ce travail d’animation du bureau, 
j’ai voulu essayer de fixer avec chacun des responsables 
de pôle que sont les membres du bureau, le cadre, la 
direction de travail de chacune des principales commis-
sions. Là aussi cela exige des réunions téléphoniques 
en soirée indispensables. Le dernier volet de mon action 
et celui qui me tient le plus à cœur sans doute, est de 
prendre contact avec les présidents de ligue, les uns 
après les autres, pour un entretien dont le but est de 
faire le point ensemble sur leur ressenti, leurs attentes, 
leurs problématiques particulières et de communiquer 
sur notre action, nos constats et notre volonté de tra-
vailler main dans la main. Il est illusoire de penser que 
le pari engagé le 8 décembre 2012 puisse réussir sans 
la complète adhésion et le relais des ligues. La ligue est 
l’organe décentralisé du pouvoir fédéral, elle est l’organe 
indispensable de la transmission entre les clubs et donc 
les licenciés et la fédération et vice versa. C’est elle qui 
est au contact des clubs, c’est elle qui peut réellement 
agir sur le terrain. Toute la difficulté actuelle se situe dans 
un déficit de communication et dans le fait qu’il est bien 
plus facile d’accuser l’autre de la responsabilité de ce 
qui ne marche pas plutôt que de se remettre soi-même 
en question et de se retrousser les manches.

Mon expérience m’a amené à réaliser que dans le 
monde numérique actuel dans lequel l’information est 
instantanée,  chacun se fait une opinion en surfant sur le 
net, il ne suffit pas de décréter pour être « obéi », il faut 
convaincre, il faut entraîner. Personne ne détient la tota-
lité des éléments pour décider à lui tout seul, mais l’utili-
sation et la coordination des compétences complémen-
taires de chacun de nous peut faire la différence et nous 
sortir de la situation préoccupante dans laquelle nous 
nous trouvons aujourd’hui. Qui sait ? Peut-être sommes 
nous en train de vivre l’avènement de la véritable démo-
cratie participative ? La force du monde associatif réside 
dans la volonté de faire ensemble, d’agir ensemble.

Je vous  
en conjure,  
AGISSONS !
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ou plus notre équipe rédactionnelle.
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sportbillardmag@ffbillard.com

JASON PETIT
Champion de France 
Partie Libre Cadet
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Club Ecole 
de Rezé

PORTRAIT

Sport Billard Magazine : Comment avez-vous fait 
connaissance avec ce sport ?
Roger Tranchant : j’ai pratiqué le billard dans les 
cafés dans ma vie d’étudiant à Lyon. Puis repris en 
douceur en 2003 sur les conseils de mon ami Jacques 
Deneufve.

SBM : Quel niveau de formation billard avez-vous ? 
R.T : niveau loisir, je pratique peu, à mon grand regret 
en raison de mes nombreuses responsabilités dans le 
club (Président du club depuis 2012) et au niveau de 
la Ligue des Pays de la Loire (organisation des compé

titions internes, gestion du challenge des vétérans… 
sans oublier mon rôle de trésorier dans l’Amicale 
Laïque de mon quartier)

SBM : Quels sont vos centres d’intérêts culturels ?
R.T : la lecture de romans policiers et historiques, le 
bricolage : il y a tant à faire dans une maison et la 
randonnée, surtout en été dans ma Savoie natale.  

 DATE DE NAISSANCE : 7 mars 1941 à Chambéry
  PARCOURS PROFESSIONNEL : Professeur de Sciences 
de l’Ingénieur en Classes Préparatoires, en retraite 
depuis octobre 2002.ROGER TRANCHANT

Président du Club

LE CLUB ET SON ÉCOLE DE BILLARD

Historique du club
En 1980, des membres du club nantais des Lilas 
(dont René Dubois qui sera, par la suite, Président 
de la Ligue des Pays de la Loire puis trésorier de la 
Fédération) décident de créer un club au sud de la 
Loire à Rezé. Très rapidement, le nombre de licenciés 
avoisine les 40 avec comme tête d’affi che Robert 
Joly, bien connu dans le monde de la compétition, vu 
son palmarès éloquent
En 1994, le club s’installe dans la salle municipale où 
il se trouve encore aujourd’hui avec ses 6 billards de 
2 m 80, son 3 m 10 et un billard américain au 26, rue 
Félix Faure à Rezé. 
Parmi les grands moments du club on ne peut pas 
passer sous silence les magnifi ques compétitions 
internationales qu’il a organisées et qui ont eu un 
succès populaire incroyable, sous la houlette de 
Jacques Deneufve qui a été Président du club puis 
Président de la Fédération et organisateur né :
1991 : Championnat d’Europe 3-bandes par équipes 
réorganisé quelques annéesplus tard avec le club 
voisin de Bouguenais. 

ÉCOLE DE BILLARD01
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CLUB-ÉCOLE LABELLISÉ01

Les jeunes d’un stage en juillet



Passage Pont Rousseau
26, rue Félix Faure
44400 Rezé 
Tél. : 02 40 32 33 85
billardreze@free.fr    

Académie 
Rezéenne de Billard 

La Ligue des Pays  
de la Loire
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1998 : Championnat du monde 3-bandes individuel et 
la victoire du jeune Sanchez.
2009 : Championnat d’Europe Juniors Partie Libre et 
Cadre 47/2.
Et aussi de nombreuses et magnifiques finales de 
France : de la première Coupe des Provinces (en 1995) 
au Billard Artistique 1ère Catégorie (en 1989 et 2005).
Toutes ces grandes manifestations nous ont valu une 
aide et une grande reconnaissance de la part de la ville 
de Rezé qui nous apporte son soutien régulièrement.

Composition de l’équipe dirigeante
L’équipe dirigeante, renouvelée en septembre 2012 
est composée de :
Roger Tranchant - Président
Henri Dumoutiers - Vice-Président  
(ancien Président)
Bernard Jouenne - Secrétaire administratif
Erwann Chauvet - Trésorier
Louis-Michel Bossard - Secrétaire Sportif

AUJOURD’HUI, LE NOMBRE DE LICENCIÉS AVOISINE LES 60

L’ÉCOLE DE BILLARD.

Son histoire de sa création à sa labellisation
Depuis 1985, les jeunes du club n’ont pas persévéré 
longtemps mais ils se sont amusés, entre amis, en fai-
sant quelques compétitions. Dès 1986, la Ligue leur a 
proposé une compétition qui existe encore aujourd’hui. 
Pendant un week-end des vacances de printemps, 50 
à 60 jeunes de moins de 18 ans s’affrontent sur des 
figures imposées lors du « Challenge des Jeunes ». 
Tous les ans, notre club y envoie une délégation. 
Actuellement, 8 jeunes de 9 à 17 ans sont licenciés 
à Rezé. Pour les encadrer, nous avons 5 animateurs 
dont deux, Michel Carroaille et Louis Michel Bossard, 
présents tous les mercredis après-midi de 14h à 18h 
et le vendredi de 17h à 19h. Ils apprennent la stratégie 
de jeu, les techniques de base avec, comme support, 
les figures des différents DFA, les points du Challenge 
des Jeunes.  Ils jouent également à la « pétanque », au 
jeu de « la bleue », au 4-billes et au Billard Américain. 
Ces cours les préparent aux compétitions individuelles 
et par équipes organisées par la Ligue : Championnat 
individuel au 4-billes pour les moins de 13 ans, Cham-
pionnat de Ligue par équipes de clubs, Sessions de 
DFA, Challenge des Jeunes de moins de 18 ans. 
Nous participons tous les ans au Forum des 
Associations de Rezé, nous organisons des journées 
« portes ouvertes », et depuis deux saisons, pendant 
les vacances d’été, nous accueillons des jeunes de 
8 à 15 ans pour des journées ‘découverte’. Parmi 
eux, 3 jeunes de moins de 10 ans, ont été recrutés et 
viennent jouer tous les mercredis.

Principales difficultés rencontrées
Le maintien des jeunes au club est difficile car ils 
sont sollicités par beaucoup d’activités culturelles et 
sportives. Leur choix est souvent conditionné par la 
curiosité du début mais quand arrivent les premières 
difficultés… L’assiduité des jeunes dépend aussi du 
parcours scolaire, à l’entrée au Lycée, les études 
prennent plus d’importance et de temps, ce qui est 
normal. 
Pour que le billard se développe en France, nous 
devons utiliser les médias locaux pour faire parler 
de notre sport, annoncer les événements sportifs du 
club, faire paraître des résultats. Il faut également être 
présent dans les instances culturelles et sportives. 
Développer les compétitions par équipes de clubs est 
positif car l’équipe représente le club. Par exemple, 
dans notre Ligue, se dispute depuis des années un 
Championnat de Vétérans par équipes à la Libre. Une 
quarantaine d’équipes de 4 joueurs se rencontrent 
dans quatre poules différentes en matchs aller- retour, 
de septembre à avril. Rien que dans notre club, nous 
avons 3 équipes de 10 joueurs chacune ! Dans le 
même ordre d’idée, notre Comité Départemental a 
mis en place des championnats Départementaux par 
équipes pour les joueurs classés jusqu’à la R1 incluse, 
dans lesquels 15 équipes sont engagées : notre club 
en a trois. Toutes les semaines, 16 joueurs du club 
jouent en compétition. Les compétitions maintiennent 
le nombre de licenciés. Parallèlement, des actions en 
direction des élèves de CM1, CM2 et 6 ème doivent être 
menées. Le billard reste avant tout un jeu et tant pis si, 
parfois, ils font un peu de bruit !! 

Chargement du diaporama...



PORTRAITS

1er COMITÉ DIRECTEUR DE L’OLYMPIADE

Geneviève KERCRET

Née dans une petite bourgade du Morbihan où j’ai suivi mes classes primaires, j’ai ensuite fait 
7 années de pensionnat au lycée de Jeunes Filles de Vannes.
Puis, grâce à une bourse, j’ai pu m’exiler à Rennes et suivre des études de médecine  
(non pas pour soigner les autres mais plutôt par curiosité : je voulais savoir comment fonctionne 
un cerveau, hélas je ne le sais toujours pas… !).
En fin d’études, je me suis intéressée à l’utilisation de l’effet Doppler en médecine et j’ai passé 
le diplôme d’angiologie. Après un an dans le sud des USA, en Alabama précisément, je me 
suis installée à Rennes où je travaille encore comme médecin vasculaire.
J’ai découvert le billard lors d’une démonstration dans un centre commercial et, après de 
longs mois de réflexion, je suis allée me présenter à l’Académie de Billard de Rennes-Cesson.  
Très vite on m’a entraînée dans le Comité Directeur où j’ai fini Présidente. Ensuite, j’ai mis en 
place le Comité Départemental d’Ille-et-Vilaine, j’y ai géré les compétitions sportives, puis je 
suis passée à l’arbitrage régional (CAL Bretagne).
En 2000, on m’a  proposé la Présidence de Ligue. J’y suis restée jusqu’en 2008, avec,  
pour bilan principal, le rapprochement avec le billard à poches. Médaille d’argent de la 
Jeunesse et des Sports en 2007, faut-il en parler ?
Entre 2008 et 2012, je ne me suis occupée que du médical, professionnellement  
et « billardement » puisque je n’ai gardé que 2 activités en lien avec le billard : membre  
de la commission Médicale Fédérale et Présidente de la commission Médicale antidopage  
de la WCBS (World Confederation of Billiards Sports).
Après l’élection de décembre, me voilà à nouveau au milieu des dossiers billard puisque je suis 
Vice-présidente chargée du Carambole, avec aussi la présidence de la commission Médicale 
et le titre de représentante des Féminines. Il y a donc pleins de dossiers à découvrir, à suivre 
et/ou à gérer. J’essaierai d’être à la hauteur et je sais que je peux compter sur la nouvelle 
équipe, déterminée et enthousiaste, prête à mettre en avant le plan « en avant le billard ».
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LA VIE FÉDÉRALE02

L’Assemblée Générale élective pour l’Olympiade 2013/2016 s’est déroulée à Rungis le 8 décembre 
2012. Les représentants des Ligues ont élu les membres du Comité Directeur et le Président de la 
Fédération : le Docteur Jean-Paul Sinanian. 

Lors de sa première réunion du 13 janvier 2013, le Comité Directeur a élu en son sein les membres du Bureau  
et les Présidents des Commissions Techniques. Nous vous invitons par conséquent à consulter le site internet 
de la Fédération www.ffbillard.com pour connaître la composition du Bureau et celle du Comité directeur avec 
les fonctions associées.

Le
 m

ot

Mais en attendant, voici les portraits de trois nouveaux 
membres du Bureau sur six…

• Geneviève KERCRET
• Alain Le GARREC
• Philippe ZWAENEPOEL



Alain Le GARREC

Je suis dans le bénévolat associatif sportif depuis l’âge de 16 
ans, que j’ai servi dans 4 sports : le Volley, le Tennis, le Hockey 
sur glace et le Billard.
Le billard, je l’ai connu très tôt (10 ans) puisque mes parents, qui 
tenaient un café à Lorient avec 2 billards demi match, accueillaient le 
club de Lorient. Il aura fallu une rencontre fortuite avec un professeur 
de billard en vacances, M. Vinsonneau de Paris, pour plonger dans 
ce noble jeu. Ce professeur avait formé des grands joueurs comme 
Dufetelle et Siguret ; il me prit en mains pendant ses séjours à Lorient 
et m’amena rapidement aux finales de France Cadets et Juniors.
Je remportai une finale en junior B Partie Libre et pris une 2ème place 
en junior A Partie Libre et Cadre derrière Francis Connesson.
J’ai eu la chance d’être dans l’élite des Jeux de Séries à la fin des 
années 60 et pu jouer officiellement avec Marty et Dufetelle, inté-
grés aux compétitions amateurs qu’ils dominaient de la tête et des 
épaules. Il aura fallu attendre l’arrivée de Francis Connesson pour 
contester cette hiérarchie. Tous ces champions étaient exception-
nels mais celui que j’admirais le plus était Roland Dufetelle.
Marié très jeune pendant mes études et père de famille,  j’arrêtai le 
billard en 73 pour partir au Maroc prendre mon 1er poste d’ingénieur 
à la CGE Maroc. Mon retour dans la famille du billard ne se fera qu’en 
1989.  Je la quittai de nouveau en 2000 pour 8 ans. C’est en prenant 
ma retraite en 2008 que je la réintégrai comme dirigeant et accessoi-
rement comme joueur.  
Ma présence au Bureau de la FFB tient essentiellement à ma volonté 
de tout tenter pour sauvez notre sport, en grande difficulté à moyen 
terme. Mon expérience professionnelle et associative, ma grande 
disponibilité me permettent d’envisager une contribution réelle et 
solide dans une équipe solidaire pour réformer notre institution et lui 
redonner un avenir.
Si malgré nos efforts l’objectif n’est pas atteint, nous pourrons dire 
malgré tout : “ l’honneur est sauf ”.
Il faut rester optimiste “ coûte que coûte ” comme le décrit Eric  
Emmanuel Schmitt dans “  Ma vie avec Mozart ” : « Tandis que le 
pessimiste consent à la mollesse, se rend complice du négatif, se 
noie sans résister, l’optimiste, par un coup de reins énergétique 
tente d’émerger, cherchant le chemin du salut. Revenir à la surface 
ce n’est pas se révéler “ superficiel ” mais remonter des profondeurs 
sombres pour se maintenir sous le soleil de midi d’une façon qui 
permet de respirer »
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Philippe Zwaenepoel
Secrétaire Général

Le
 m

ot
Originaire du Ponthieu (Somme), après des études scientifi ques (in-
génieur INSA, ingénieur ENGREF), j’ai mené en Auvergne une carrière 
de chercheur sur les écotechnologies dans un établissement public 
du Ministère de l’Agriculture.
Retraité à Dieppe (Seine-Maritime) depuis 2007, j’ai décidé de m’in-
vestir dans le monde associatif «billard», d’abord au club de St-Nico-
las-d’Aliermont (Président pendant 2 ans), puis à la Ligue de Norman-
die à partir de 2008 (webmestre et responsable « communication ») et, 
enfi n à la Fédération, depuis début 2012, en tant que membre de la 
commission « Communication ». 
Pourquoi le billard, tout simplement par passion pour ce sport / jeu, 
qui offre à chaque partie son lot de situations inédites, de diffi cultés à 
vaincre et d’émotions à partager avec un partenaire / adversaire.  Pour 
moi, le terrain importe peu : modeste joueur de carambole, adepte de 
plusieurs spécialités (Libre, Bande 3-bandes, 5-quilles), je ne rate ja-
mais non plus les occasions offertes de pratiquer le billard à poches. 
Le 13 janvier 2013, le Président de la Fédération, Jean-Paul Sinanian, 
et le Comité Directeur ont accordé leur confi ance à l’élu que j’étais, 
pour assurer les fonctions de Secrétaire Général et de Président de la 
commission Administrative. 
J’aborde ces missions, avec pour lignes directrices, le plan « En  avant 
le billard ! » et principalement l’idée-force « RESTRUCTURER » 
et ses trois composantes « organisation », « concertation », « moti-
vation ». La mise en œuvre  a déjà commencé avec la création de 
pôles d’activités coordonnant plusieurs commissions, la mise à dis-
position d’outils de conférences téléphoniques pour le Bureau et les 
responsables de commissions, et la réalisation, avec la commission 
«Communication» d’un livret d’accueil du bénévole FFB, comportant 
une charte et une convention d’engagement. 
La commission Administrative, en cours de formation, aura à plancher 
sur de nombreux sujets, dont la mise à jour du règlement intérieur 
(rôle des commissions, processus de prise de décision, ... ), la mise 
à jour des statuts types des Ligues, comités et clubs, la faisabilité du 
vote à distance, la modifi cation éventuelle du calendrier (AG, ...).
La tâche s’annonce importante. Avec le Président, les membres de 
la nouvelle équipe et le personnel fédéral, nous l’abordons avec en-
thousiasme, et réalisme, car tout ne se fera pas en un jour. Il nous 
faudra déployer persévérance et obstination, mais pour des joueurs 
de billard, quoi de plus naturel ?
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EN BREF…

Corentin VADILLO et Romain GUILBAUT 
ont reçu LE TROPHÉE DE L’ARBITRAGE

lors de l’Assemblée Générale de l’Association Française 
du Corps Arbitrale Multisports le 8 février dernier.



Par décision en date du 31 janvier 2013 la Commission de Discipline, statuant en 
premier ressort a :
Vu les dispositions de l’article 7 du Code de Discipline
Vu les dispositions de l’article 29 alinéa 2 du Code de Discipline,
Dit que les propos tenus par Mr Christophe ZEIDEL dans son courrier adressé aux 
Présidents de Ligue en date du 8 juillet 2012, constituent des accusations graves 
mettant en cause le fonctionnement, et portant atteinte à la réputation à l’image et à la 
crédibilité de la Fédération et de ses instances décentralisées
Prononcé à l’égard de Mr Christophe ZEIDEL, une suspension générale ayant pour 
effet d’interdire toute activité sportive et administrative pendant une durée de trois ans.

Dossier  
Christophe  

ZEIDEL

Par décision en date du 31 janvier 2013 la Commission de Discipline, statuant en 
dernier ressort a :
Constaté que l’appel formé par Mr Paolo AUPIAIS n’est pas soutenu,
Confirme en toutes ses dispositions la décision rendue par la Commission de 
Discipline de la Ligue de Billard de la Réunion en date du 6 septembre 2012,
Y ajoutant,
Condamné Mr Paolo AUPIAIS à une amende pécuniaire de 200 €  payable auprès du 
Trésorier de la Fédération Française de Billard.

Dossier  
Paolo  

AUPIAIS

Par décision en date du 26 juin 2012, la Commission de Discipline statuant en 
matière de dopage avait infligé à M. Christophe Lallemand une suspension sportive 
de 2 mois à la suite d’un contrôle anti-dopage positif et qui avait révélé des traces 
du principe actif de cannabis.
Par décision en date du 20 décembre 2012, l’AFLD a infirmé cette décision et a 
prononcé une suspension de 6 mois à l’encontre de M. Christophe Lallemand.

Dossier  
Christophe  
Lallemand

DÉCISIONS DISCIPLINAIRES :

AVIS DE DÉCÉS

Hommage à Henri BOUAZIZ
C’est avec une grande tristesse que nous venons d’apprendre le décès 
d’Henri BOUAZIZ, figure emblématique du Billard, et surtout du Billard Club 
Chartrain, Henri venait d’avoir eu 91 ans le 3 février dernier. Nous le savions 
hospitalisé, nous n’avons pas pu fêter son anniversaire comme tous les ans. 
Nous nous sentons bien triste avec la disparition d’Henri, tout le monde le 
connaissait, jeunes ou adultes, il avait toujours un mot gentil, il avait une joie 
de vivre, il possédait une grande culture et une mémoire du billard,  il aimait la 
pêche, la cuisine. Maintenant il nous a quittés, le monde du Billard est triste, 
les amis de son club également, nous le côtoyions tous les jours, person-
nellement je le connaissais depuis près de quarante ans, la mémoire du club 
vient de s’éteindre.

Son parcours billardistique est si important qu’il est difficile de le résumer.

FRANCIS VAUTELIN,
Président du Billard Club Chartrain
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Pour sa première compétition nationale en Snooker,  
Florian Dott (Angers) a remporté la Coupe de France Cadets 
les 15 et 16 décembre derniers à Ronchin (59).

A 14 ans, Florian Dott possède déjà un palmarès impressionnant 
au Blackball, qu’il pratique depuis cinq années. Il a notamment à son 
actif trois finales en tournoi Afebas. Lassé, avec son père Christian, de 
l’organisation « pas terrible et plus très intéressante » de l’Afebas, il rejoint 
en octobre 2012 le Billard club tapis vert Angevin (BCTVA), qui compte 
deux tables de Snooker et huit tables de Carambole, après une journée 
Portes ouvertes. Le Snooker plait tout de suite : « Il y a plus de stratégie, 
c’est plus intéressant sur les tactiques de jeu. Ça oblige à plus de réflexion, 
explique Florian, et les parties peuvent durer plus longtemps. » Il s’entraîne 
une fois par semaine, entre quatre et cinq heures de temps : des frames, 
mais aussi quelques exercices de routine : line-up et « un peu de tout ». 
Et les résultats arrivent vite : il est premier provisoire au championnat 
de Ligue (Pays-de-la-Loire), après quatre journées de compétition.  
Parmi elles, trois finales, dont deux victoires, et une troisième place.

« SUR LE PAPIER »
Les 15 et 16 décembre 2012, il se déplace à Ronchin avec son père et 
son petit frère Virgile pour disputer la première édition de la Coupe de 
France cadets. Face à lui, les Gérômois, habitués du circuit, mais surtout 
les sociétaires du club d’accueil Niel Vincent et Nicolas Mortreux, dont il 
faut se méfier. « On connaissait leurs résultats sur le papier, c’est tout », 
raconte Florian.

Le jeune Angevin sort deuxième de sa poule, essuyant une seule défaite 
contre Niel Vincent. En quarts de finale, il rencontre son frère, qu’il bat 2 
frames à 1. En demi-finale, il tombe face à Nicolas Mortreux, auteur du 
meilleur break du week-end, 40. Le match est très serré. « Je gagne 2-1, 
sur la rose dans la dernière frame. » La finale, enfin, l’oppose à nouveau 
à Niel Vincent. « Niel avait un moins bon niveau que la veille, commente 
Florian, il a fait plus d’erreurs. » Il remporte le titre de champion de France 
cadets sur le score de 3-1, très « content » de ce résultat et agréablement 
surpris : « Je pense qu’ils ne se méfiaient pas. »

Avec sa queue Oxyear « achetée dans la précipitation », Florian est déjà 
l’auteur d’un break 27 en compétition, et 42 en entraînement, après 5 
mois de pratique. Il se prépare pour ses prochains rendez-vous : les deux 
derniers rankings régionaux et les finales de zone, « et sûrement les demi-
finales de France juniors ». 

MICHAËL MARTIN 

Florian Dott
CHAMPION DE LA COUPE  
DE FRANCE CADETS

“ Ils ne se méfiaient pas ”

LES CHAMPIONS03
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… ce titre, j’en ai 
toujours rêvé ! 
Je me présente, je m’appelle Jason 
Petit, j’ai 16 ans, je suis licencié 
au billard club de Soissons depuis  
4 ans, mon entraîneur est Patrick 
Dupont. Le championnat de France 
Partie Libre Cadets était pour moi 
une épreuve assez difficile car j’ai 
dû enchaîner trois championnats 
de France qui se déroulaient en 
même temps. C’était très stressant 
et difficile de jouer à trois épreuves 
différentes, le 3-bandes Cadets sur 
2 m 80, les Cadets à la Libre sur 
2 m 80 et les Juniors sur 3m 10. 
J’ai ressenti beaucoup d’é motions 
et de fatigue car durant une jour-
née, j’ai joué, si je me souviens 
bien, 6 matchs. Lors de la finale à 
la Partie Libre Cadets, j’ai ressenti 
énormément de stress, beaucoup 
plus que pendant mes autres 
matchs. Il m’a fallu beaucoup de 
concentration pour pouvoir rester 
dans le match et ne surtout pas 
penser au titre qui était à la clef. Je 
suis vraiment très heureux d’avoir 
reçu ce titre, j’en ai toujours rêvé, 
mais je n’aurais jamais réussi sans 
mon entraîneur qui tous les jours 
m’a soutenu et entraîné, sans lui 
je n’aurais jamais réussi. Je tiens 
à partager mon titre avec lui, ainsi 
qu’avec mon Président Michel 
Taralle, mon père Michaël Petit 
qui m’a accompagné à l’entrai-
nement tous les jours pendant les 
vacances et qui a toujours été là 
pour moi, et enfin toute m’a famille 
et tous ceux qui m’ont toujours 
soutenu.

Florian Dott
CHAMPION DE LA COUPE  
DE FRANCE CADETS

Jason Petit
CHAMPION DE FRANCE  
PARTIE LIBRE CADETS 2013

© L’union

© Stéphane Richard
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Je m’appelle kévin Perrotin, j’ai 21 ans et j’ai commencé le billard à l’âge de 9 ans. 
Le championnat de France Partie Libre Juniors de Oissel est mon premier titre en 
Juniors, il arrive au moment de mon dernier championnat de France Juniors auquel 
je peux participer. Ce titre a été une belle surprise car désormais je me consacre 
avant tout au 3-bandes, délaissant je l’avoue les Jeux de Série... 

CE TITRE ME FAIT TOUT DE MÊME ÉNORMÉMENT PLAISIR !!

J’ai abordé ce championnat plutôt tranquillement car je n’étais pas le favori.  
Je pense que mon plus sur ce championnat a été de bien gérer mes matchs,  
un par un et ne pas me précipiter... Mon manque d’entrainement à la série par 
rapport à mes adversaires m’a forcé à m’appliquer réellement sur chaque point, 
c’est ce qui a fait ma force ! J’espère maintenant que je vais réaliser une perfor-
mance raisonnable à Brandenburg pour le championnat d’Europe, même si mes 
adversaires seront beaucoup plus forts. C’est un défi de plus que je relève et une 
forme d’expérience à acquérir.

Je remercie ceux qui m’ont aidé à arriver là où je suis, la Fédération, surtout  
Marc Massé le DTN et Louis Edelin, national et le District Aisne avec comme  
Président Ponpon (Patrick Dupont) qui consacre énormément de temps à la  
formation des jeunes.

Kévin Perrotin
CHAMPION DE FRANCE  
PARTIE LIBRE JUNIORS 2013

Les deux finalistes de l’épreuve Partie Libre Juniors: Kévin Perrotin et Jessy Maillard du club de Tergnier

Photo D. Béton

LES CHAMPIONS03
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Kévin Perrotin
CHAMPION DE FRANCE  
PARTIE LIBRE JUNIORS 2013
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Au Billard club du Canon d’Or de Ronchin  
les 15 et 16 décembre 2012

COUPE DE FRANCE SNOOKER  
CADETS, PREMIÈRE…

Chargement du diaporama...

Le Billard club du Canon d’Or de Ronchin a accueilli la première édition de la Coupe de 
France Cadets (moins de 15 ans) de Snooker les 15 et 16 décembre 2012. Onze jeunes, 
dont six venus de Gérardmer (Gérardmer Snooker), deux d’Angers (BC Tapis Vert Angevin) 
et trois locaux ont participé à cette compétition. Nicolas Mortreux (BCCO Ronchin) et 
Candide Rivot (Gérardmer Snooker) s’arrêtent aux portes de la finale en perdant dans les 
demi-finales qui les ont opposés respectivement à Florian Dott (Tapis vert Angevin) et Niel 

Vincent (BCCO). Nicolas, s’il a manqué la finale de peu (bille noire dans 
la frame décisive), réalise tout de même le meilleur break du tournoi : 40. 
Florian Dott, que l’on voyait pour la première fois à l’œuvre sur un tournoi 
national, remporte la Coupe de France Cadets face à Niel Vincent, autre 
sociétaire du BCCO, sur le score de 3 frames à 1. Malgré leur jeune âge, 
tous les joueurs ont montré de belles dispositions et un beau potentiel 
pour l’avenir. Bravo à tous les participants de cette Coupe de France 
Cadets, qui peuvent heureusement compter sur le soutien et la présence 
d’encadrants et de responsables qui donnent de leur temps et de leur 

énergie pour les faire évoluer dans leur discipline. Je tiens à saluer à ce titre Jean-Michel 
Martin, Aurélie Valdenaire et Christophe Durpoix du club de Gérardmer qui font un travail 
d’accompagnement remarquable auprès de ces jeunes. Merci également aussi à Isabelle 
Mortreux, responsable des compétitions Juniors à la Commission Sportive Nationale 
Snooker, qui a assuré la direction de jeu tout au long du week-end. Enfin, un grand 
merci au club du BCCO Ronchin, ses dirigeants et ses bénévoles (arbitres, marqueurs, 
barmen...) mobilisés pour cette compétition, qui n’aurait pu se dérouler sans leur aimable 
contribution.

Florian Dott (BCTVA)

Florian Dott, que l’on 
voyait pour la première 

fois à l’œuvre sur un 
tournoi national, remporte 

la Coupe de France Cadets 
face à Niel Vincent
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Au Billard club du Canon d’Or de Ronchin  
les 15 et 16 décembre 2012

COUPE DE FRANCE SNOOKER  
CADETS, PREMIÈRE…

LES RÉFLEXIONS D’UN JEUNE PRÉSIDENT 
SUR L’ORGANISATION D’UN CHAMPIONNAT DE FRANCE JEUNES PAR ÉQUIPES DE CLUBS.

Avant toute chose, il nous faut revenir quelques mois en arrière. 
L’année dernière, l’équipe de Franconville a remporté le Championnat 
de France Jeunes par équipes de Club (– de 19 ans)  à St-Quentin. 
A l’issue de ce Championnat, le Président de la F.F.B a proposé à 
Michel Rouzay, Président du Billard Club Franconville, d’organiser 
le Championnat en 2013. Michel, ne voulant pas prendre seul la 
décision, a proposé au Comité Directeur d’en accepter l’organisation. 
En effet, il est stipulé dans le règlement que l’équipe victorieuse devait 
organiser cette compétition la prochaine saison. Après consultation 
et accord du Comité Directeur, la décision d’accepter ce challenge 
est prise, à charge pour le nouveau Comité Directeur de mettre en 
application cette décision.

En ce qui me concerne, en tant que nouveau Président, je me suis 
appuyé sur la nouvelle équipe. Elle m’a apporté aide et assistance 
tout au long de la préparation et du déroulement du Championnat.

Que ce soit le Vice-président, le Trésorier, l’informaticien, le Secré-
taire Général, l’ensemble des membres du Comité, tous ont mis leur 
savoir-faire au service de la bonne réalisation du projet.

La municipalité de Franconville nous a apporté une aide sur le plan 
de la communication : fabrication de l’affiche, de 3 calicots de 3 m 
dont un à l’entrée de la ville et un sur les panneaux Decaux (4x3) 
annonçant les événements culturels. La décoration florale du club a 
également été fournie par la ville.

La Fédération et la Ligue nous ont aidées financièrement par l’inter-
médiaire de subventions. Celle de la Fédération nous a permis, entre 
autres, de participer à l’hébergement et la restauration des équipes 
participantes. Celle de la Ligue a permis de financer les frais de  
déplacements des arbitres.

Mais comme dans toutes  les associations, l’aide indispensable  
des bénévoles a été très active et dévouée.

Le Conseil Général, la Municipalité, l’O.M.S de Franconville, 
le Conseil Régional ont tenu à récompenser les compétiteurs par  
la remise de trophées. Bien entendu, le B.C.F a aussi remis une 
coupe à l’ensemble des équipes (1 ère / 2 ème / 3 ème)

En ce qui me concerne, je n’ai pas rencontré beaucoup de difficul-
tés ; mon expérience professionnelle d’il y a quelques années m’a 
certainement permis de limiter les embûches et les oublis momen-
tanés. La présence de Michel Rouzay à mes côtés, fort de ses nom-
breuses années d’expérience de président, m’a souvent guidé dans 
la bonne organisation de cette épreuve, qu’il en soit remercié.

Bien entendu,  dans le respect du règlement, je pense qu’il n’y a  
pas d’obstacles à l’organisation du Championnat 2014, dans la 
mesure où Franconville pourra aligner une nouvelle équipe. En effet, 
deux des membres de l’équipe vainqueur auront plus de 19 ans  
à cette date. 

PATRICK NIRIGE
Président du B.C.F
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FRANCONVILLE : 
UN REMARQUABLE ESPRIT D’ÉQUIPE !

L’équipe de Franconville, de gauche à droite : Alexis Rouaud, Pierre Bibaut, Benjamin Montuy et Michel Rouzay

Déjà victorieuse la saison passée devant Soissons, l’équipe de Franconville est en 
réalité issue d’un binôme au palmarès déjà bien garni. Pierre Bibaut et Alexis Rouaud se 
connaissent en effet depuis plusieurs années à travers les compétitions individuelles dans 
les catégories « Jeunes » et ont participé ensemble à cette épreuve sous les couleurs de 
l’Hay les Roses, puis de La Ferté sous Jouarre. Bien que moins expérimenté, le joueur 
N° 3 Benjamin Montuy s’est montré intraitable à son poste, bénéficiant il est vrai, d’une 
classification plus qu’avantageuse.

La qualité de cette équipe est avant tout technique, mais découle 
également d’une excellente ambiance entre les trois coéquipiers et leur 
capitaine Michel Rouzay qui a su canaliser à chaque instant une ferveur 
parfois excessive. Et c’est dans les moments forts et notamment pendant 
l’ultime rencontre entre Alexis et Teddy Chouit que ce « coaching » s’est 
révélé aussi précieux. Malgré de nombreux déchets de part et d’autre, 
c’est finalement Alexis qui se montrait le plus serein, sous l’œil impatient 
de ses coéquipiers.

Au regard des objectifs sportifs, il s’agit maintenant de monter d’un cran le niveau global de 
l’équipe lors de l’épreuve européenne. Les distances à jouer seront moins favorables, les 
adversaires sans doute plus endurcis avec notamment l’équipe de Soissons qui cherchera 
sa revanche. Souhaitons à ces deux formations la meilleure réussite possible dans le 
théâtre inédit des prochains championnats d’Europe à Brandenburg. 

LOUIS EDELIN
Délégué Fédéral

c’est dans les moments 
forts et notamment pendant 

l’ultime rencontre entre 
Alexis et Teddy Chouit que ce 
« coaching » s’est révélé aussi 

précieux.
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à Grenoble
RETOUR SUR LE  
TOURNOI NATIONAL  
DE BILLARD AMÉRICAIN 

L’enjeu est différent pour chacun. Mais pour tous, la 
compétition fait rage.
Il y a ceux qui veulent… absolument passer le cap  
du « match qualif », le samedi soir, pour rencontrer une 
des 16 têtes de série entrant le dimanche, ceux qui 
viennent chercher des points supplémentaires pour 
tenter l’accès direct en finales de France Masters, 
ceux qui souhaitent assoir leur position au classement 
fédéral  pour s’envoler vers le Championnat d’Europe, 
en avril. 
Chaque bille compte. Chaque point. Tout au long de la 
journée la pression monte. Les matchs s’enchaînent. 
La fatigue commence à se faire sentir. 
Les visages se crispent ou s’illuminent. Ou, parfois la 
colère se fait entendre.
Et puis, lorsque vient l’heure des matchs qualifs… 
les fameux… les rangs se resserrent dans les clubs, 
autour de celui ou celle qui joue sa place pour le len-
demain matin. On attend les « allez là !!! » ou « mais oui 
là !!! », les murmures. 
Dans ce tableau à 64 joueurs, notons la présence de 
Florian Kohler, roi du Trick Shot. Il réalise un jump à 
une main qui nous laisse tous pantois.
Dans les retours, celui du Toulousain, Franck Cavestro, 
qui atteint les quarts de finale après des matchs hau-
tement disputés.
Ou encore, Lionel Vernedal, revenant à son meilleur 
niveau pour affronter un Stephan Cohen qui nous 
démontre encore et encore à quel point maîtriser son 
mental et sa technique ne font qu’un pour parvenir au 
plus haut niveau.

Quelques surprises aussi, lorsque Thierry Delessalle 
sort du tableau et ne se qualifie pas pour le dimanche.
Un match «revanche» entre Fabien Lecoq et Stephan 
Cohen (ils s’étaient opposés lors du 1er TN) donnera 
Stephan vainqueur, cette fois-ci.
Alain Da Costa verra sa place en finale s’envoler 
lorsque Stephan Cohen empochera une 10 sous 
haute tension lors de la partie décisive.
Chez les féminines saluons la performance d’Alyce 
Marcotte qui bat Thierry Delessale et celle de  
Séverine Titaux qui, à l’issue de ce TN, finit 1ère 
au classement fédéral féminin et assure son billet  
d’avion pour le Championnat d’Europe d’Avril. 

BÉNÉDICTE ROMAN

Au petit matin, Grenoble s’éveille sous un tapis neigeux et 
c’est prudents qu’avec Pascal (Balateu), nous rejoignons, 
la salle du 109. André Tasca, le maître des lieux, et son 
équipe, nous y reçoivent pour la 4ème étape du circuit 
national, au jeu de la 10. 08h30, à l’appel des noms chacun 
rejoint sa table. Les billes claquent au fond des poches, 
des 8 billards Dynamics.  Puis le silence se fait. C’est le 
tirage à la bande pour déterminer qui remporte la casse.
    

    ET C’EST PARTI !

Chargement du diaporama...
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LE SPORT BILLARD MIS À L’HONNEUR 
par le Comité National Olympique et Sportif Français

Sabrilla Brunet, double médaillée mondiale (individuelle et 
par équipe) accompagnée de Floriane Niollet représentaient 
notre équipe féminine alors que Messieurs Christophe 
Lambert, Yann Henrion et Cédric Massol complétaient 
notre délégation pour l’équipe de France Master masculine. 

Après la photographie officielle, Denis Masseglia, Président 
du CNOSF,  a d’abord rappelé que cette soirée était avant 
tout celle de tous les athlètes et a précisé : « Que le rôle des 
dirigeants était d’avoir les moyens pour l’épanouissement 
de leurs champions afin qu’ils puissent ainsi procurer du 
rêve aux plus jeunes qui leur succéderont peut-être un jour 
». Nos champions ont été appelés sur le podium pour leurs 
titres et ont reçu un magnifique polo exclusif estampillé des 
anneaux olympiques et de l’appellation FRANCE.

Comme chaque année, le Comité National Olympique 
et Sportif Français (CNOSF) a organisé la « Soirée des 
Champions » pour célébrer tous les champions du 
monde et Olympiques français. Accueillis à la Maison 
du Sport Français, nos médaillés d’Or mondiaux de 
la discipline BlackBall ont été mis à l’honneur lors de 
cette Cérémonie ainsi que les 160 autres athlètes et 
21 médaillés olympiques 2012 représentant un total 
de 39 fédérations.

(de gauche à droite): Sabrilla Brunet, Cédric Massol, Christophe Lambert, Yann Henrion et Floriane Niollet
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Cette soirée a donné l’occasion de remettre aux 
médaillés des Jeux Olympiques leur épinglette 
olympique, récompense décernée par le Comité 
International Olympique et d’honorer Tony Estanguet 
pour ses trois titres individuels Olympique et son 
élection à la commission des athlètes du Comité 
International Olympique (CIO).

Enfin, une ovation particulière a été réservée à 6  
« champions des champions » désignés par leurs pairs : 
Hélène Cazier (char à voile), Lucie Décosse (judo), Assia 
El-Hanouni (athlétisme handisport), Tony Estanguet 
(canoë-kayak), Pascal Pereira Leal (tennis de table, 
sport adapté) et Jean-Michel Poulet (parachutisme).

Suite à cette cérémonie, un Cocktail dînatoire a permis 
à nos champions de côtoyer des «stars» telles que 
Tony Estanguet, Teddy Riner, Laura Flessel... 

Accompagnés de Pascal Guillaume en qualité de 
représentants de la Fédération, nous nous sommes 
entretenus avec le Président du CNOSF qui a réitéré 
son intérêt pour le projet Billard-Bowling-Squash 
dont l’objectif est de se doter d’un Centre Technique 
National (54 pistes de Bowling, 40 tables de billard et 
15 courts de Squash) basé à Saint-Cyr-l’École dans le 
Grand Versailles, intégrant un restaurant, ainsi que les 
sièges et les centres de formation des trois fédérations. 
Cet équipement, d’une superficie de 12 000 m² sur 1,3 
hectare serait inédit en Europe.

Lors d’entretiens avec différents Sportifs de Haut 
Niveau, tous ont admis que le Billard est une activité 
attractive mais pas forcément perçue comme un Sport 

et seraient heureux de participer à une animation pour 
découvrir les subtilités de nos disciplines.

Nos champions de Blackball ont donné l’impulsion 
pour mettre en avant notre Sport Billard, je compte 
sur tous les compétiteurs pour qu’à l’occasion des 
championnats du monde programmés cette année, 
nous puissions compter d’autres médaillés qui 
participeront à la prochaine « Soirée des Champions » 
en Janvier 2014 !! 

JEAN-BERNARD HUROU
Président de la Commission de Communication 



KARIM BELHAJ :  
ITINÉRAIRE D’UN  

BUSINESSMAN  
AU SERVICE DE SA 

PASSION…
DES DÉBUTS TRÈS PROMETTEURS
Nous sommes au début des années 90. Cela faisait 
quelques années que le billard américain était entré 
dans le paysage français que déjà se dessinaient des 
profils de joueurs passionnés par ce jeu pour autant 
nouveau à ce moment-là.

C’est au club du Shoot Again à Champigny sur Marne 
que Karim découvrit le billard. Ses copains et lui 
furent encouragés par de bons joueurs qui voulaient 
les aider à progresser, et ils se mirent naturellement 
à aimer y jouer. « On était une bande de copains à 
la fac de Paris XII, j’ai commencé à jouer avec Leti  
(ndlr : Laetitia Dos Santos)»

Rapidement Karim participa à la vie du club et 
contribua à l’organisation de quelques tournois.  
« J’étais devenu accro au billard, on était un bon 
groupe, très convivial » pour finalement devenir prési-
dent du club. Il se mit aussi à aider un copain à vendre 
des queues de billard.

FASCINÉ PAR LA CULTURE AMÉRICAINE
L’année suivante, Karim décrocha un stage étudiant à 
San Francisco. Il y resta plusieurs mois et tomba amou-
reux de la culture américaine, de l’ouverture d’esprit de 
la population.

Quand il rentra en France, Karim s’inscrivit en BTS 
Commerce International. Pendant sa formation il jouait 
4 à 5 heures par jour. Il eut l’opportunité de vendre des 
queues de billard de la marque Predator, alors toute 
jeune entreprise. Il mit de l’argent de côté pour pouvoir 
effectuer son stage de fin d’année, qu’il put bien enten-
du faire chez Predator en Floride. « Depuis mon retour 
de San Francisco, j’avais hâte de repartir aux USA ».

Le stage s’était si bien passé que l’entreprise lui fit une 
offre d’embauche que Karim accepta à condition de 
rentrer en France finir d’abord son BTS.

DÉMARRAGE D’UNE NOUVELLE VIE
De retour en Floride, Karim continua ses études à l’uni-
versité de Jacksonville tout en travaillant à plein temps 
chez Predator. « C’était une start-up familiale en pleine 
restructuration. A la fin de mes études, ils me propo-
sèrent un contrat avec des parts dans la boite car ils 
voulaient que je reste, et mes parts augmentaient avec 
le temps. J’étais entouré de mentors formidables :  
Allan, Paul, John, Ray. Et je le suis toujours ! » 

Karim Belhaj
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DES VALEURS PROFONDES
D’où vient ce goût pour le travail ?
«Ma mère était, et est toujours, 
mon plus grand mentor. Plus 
jeune, je bossais avec mes parents 
le weekend. Ils avaient un com-
merce familial. Ils m’ont enseigné 
et donné goût à la psychologie 
et au marketing, et m’ont permis 
de faire de belles rencontres dans 
un environnement riche.   
Ce que j’ai appris, c’est que mal-
gré les échecs qu’on peut essuyer 
dans notre vie, on peut toujours 
se relever et réattaquer, garder 
confiance en soi. J’ai bénéficié 
d’un bon équilibre familial, avec 
une belle ouverture d’esprit. »

UNE ÉQUIPE SOUDÉE

Un des premiers changements que 
Karim eu la possibilité d’apporter, 
fût de mettre en place une cou-
verture sociale à 100%, système 
complètement inhabituel dans une 
entreprise américaine. « Le pro-
fil des employés a logiquement 
changé. Certains n’étaient pas in-
téressés car ils avaient moins d’ar-
gent à la fin. C’est une ouverture 
culturelle que j’ai souhaité intégrer. 
Mais finalement, ce système a fait 
ses preuves. Je pense avoir aidé 
à ramener les bonnes personnes 
dans la boite. »
Aujourd’hui, l’entreprise est com-
posée d’une équipe de passion-
nés, tout en bénéficiant de la 
culture familiale. « C’est cette col-
laboration en équipe qui fait la dif-
férence. Et ils en veulent tous ! » 
Qui plus est, Karim a l’opportunité 
d’avoir Paul Costain, fondateur de 
l’entreprise Uni-Loc comme associé. 

Paul est passionné d’ingénierie, a 
le souci du détail et de la méca-
nique. Grâce à cette équipe tota-
lement complémentaire, le groupe 
Predator a pu développer réguliè-
rement de nouvelles technologies 
afin d’améliorer les conditions 
de jeu. « Nous avons consacré 5 
ans de recherches en partenariat 
avec une usine de fabrication de 
«bleus», suivi de tests avec des 
joueurs afin de mettre au point un 
produit de meilleure qualité et plus 
adapté aux besoins du jeu. »
«Idem pour le Carambole, pour 
lequel Philippe travaille en parte-
nariat avec Kozoom, plusieurs an-
nées de recherche pour concevoir 
le meilleur produit.»

DIRECTION LE MARCHÉ  
ASIATIQUE
Début 2011, direction Hong Kong. 
Karim décide de s’installer en Asie 
pour être plus proche du marché 
et de ses attentes. « C’est un 
marché qui s’est très fortement 
développé ces dernières années. 
» Et pour ce faire, une présence 
continuelle devenait indispensable. 
Pour exemple, après de multiples 
partenariats, shows, participation 
à des compétitions d’envergure, 
Predator et Poison (deuxième 
marque de Predator créée en 
1997) aujourd’hui sont respective-
ment classés 1er et 2 ème en Chine.

Certaines pièces sont aussi fabri-
quées en Asie. Le but de la ma-
nœuvre n’est pas de faire plus 
de marge sur les ventes, mais de 
profiter de ces gains pour les réin-
vestir dans la qualité des produits 
Predator.

ALLER DE L’AVANT
« Avoir de l’ambition n’a jamais 
été négatif. J’ai bénéficié du sou-
tien de mes amis proches comme  
Philippe et Tom, de mes frères 
Reda et Salim, et de mes associés 
et directeurs, qui ont toujours cru 
en moi dans le développement 
de l’entreprise. Ce que je fais au-
jourd’hui, ce n’est pas un job, c’est 
une passion. Finalement tout est 
relatif, on doit être aussi bon que 
ses standards personnels : plus tu 
mets la barre haut, meilleurs seront 
tes résultats. »

Karim s’est appuyé sur des 
modèles existants d’entreprises 
qui rencontrent des succès 
commerciaux et gagnent en 
notoriété en dehors du milieu 
du billard comme Apple avec 
Steve Jobs, pour appliquer leurs 
stratégies chez Predator. « Ces 
marques qui nous passionnent...  »

Sans oublier que ses lectures sont 
vastes et une ressort en particulier : 
« Good to great » de Jim Collins. 
« Une sorte de modèle pour moi. »

DES VALEURS  
AUXQUELLES ON CROIT
« Certains pourraient dire que j’ai 
de la chance, mais je pense sur-
tout qu’il faut la provoquer ! Il est 
important de rester concentré sur 
ses valeurs, en ce que l’on croit. »

Karim partage ses mêmes valeurs 
avec sa compagne Pauline. Elles 
sont importantes à leurs yeux. 
Quelque part le couple a trouvé 
son équilibre. « Pauline représente 
pour moi « A rock in the ocean », 
celui que rien n’ébranle et qui te 
permet de partir à l’aventure et 
de continuer avec encore plus de 
force. »

A 36 ans, Karim se prépare à 
un nouveau challenge pour ces 
prochaines années, celui d’être 
papa, et cette nouvelle aventure 
commencera en juillet !

Merci beaucoup à Karim pour le 
temps consacré ! 

DELPHINE PIZZINAT

« Les gens qui 
m’inspirent sont  

les joueurs de billard, 
les fans. »
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La Gorgue du 18 au 20 janvier 2013
ORGANISATION  
DU TOURNOI NATIONAL  
DE BLACKBALL 

L’idée et la motivation d’organiser un tournoi na-
tional de Blackball à La Gorgue remonte à l’été 
2011, lorsque l’association s’est créée. Le tra-
vail de mise en place a réellement débuté en mai 
2012,  lors d’un rendez-vous avec une mairie de 
l’agglomération lilloise, alors que nous voulions 
nous installer dans un local de leur commune. Ils 
nous proposaient une superbe salle de basket 
pro pour notre tournoi, que malheureusement 
nous n’avons pas pu obtenir. 

Tout était parfait, 
ou presque…

REPORTAGE05
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La Gorgue du 18 au 20 janvier 2013
ORGANISATION  
DU TOURNOI NATIONAL  
DE BLACKBALL 

En juillet 2012, nous avons alors tout fait pour obtenir 
une salle auprès de la mairie de Lille, ville où l’asso-
ciation avait son siège. Confiants, il fallait être patients 
car nous étions en période de congés et que l’instruc-
tion était en plus assez longue. 

Mais fin septembre, soit 4 mois avant le tournoi, nous 
avons reçu une réponse négative. Parallèlement, nous 
étions dans le dernier délai pour rendre un dossier de 
subventions au Conseil Général. Nous avons tapé aux 
portes des communes alentours pour espérer trouver 
une salle en moins d’un mois  et pouvoir ainsi prétendre 
à une subvention, ô combien importante pour nous, 
du Conseil Régional et de la Communauté Urbaine de 
Lille. C’est donc à ce moment-là que le plus dur a com-
mencé : coups de téléphone, mails, rendez-vous. Jour 
et nuit. Des dossiers à monter en quelques heures. Sans 
succès. Soit il était trop tard, les plannings des salles 
étaient déjà remplis, soit la logistique était impossible.  
Les joueurs étaient inquiets, surtout après l’annulation 
de 2 tournois, nous étions sous pression. Jusqu’au jour 
où une mairie nous a invités à visiter une salle. Enfin la 
délivrance !

Tout était parfait, ou presque, 
nous avions une salle dans une 
ville proche de Lille, commode et 

agréable. Les réticences de certains élus posaient 
encore quelques difficultés. Nous avions tout de 
même posé les dossiers de subvention le dernier 
jour, la dernière heure du délai, avec cette adresse 
de tournoi.  La réponse définitive était une nouvelle 
fois négative. Il était important pour nous de bien 
organiser ce tournoi financièrement, mais il était 
encore plus important de le maintenir, pour le bien 
des joueurs, du calendrier fédéral des compétitions, 
mais aussi parce que nous avons pour politique 
de ne pas abandonner. C’était exclu. Une mairie 
pouvait peut-être  nous fournir une salle, assez loin de 
Lille et difficile d’accès. Nous avons eu un accord de 
principe. Et là c’était parti.

Nous avons donc changé l’adresse du tournoi auprès 
du Conseil régional et malheureusement annulé notre 
dossier auprès de la Communauté Urbaine de Lille 
car nous étions hors périmètre. Il ne nous restait alors 
plus qu’une potentielle subvention, et peu de res-
sources sur notre compte bancaire pour avancer les 
frais. Mais nous étions tellement heureux d’avoir une 
salle, qui était superbe, avec une mairie enchantée, 
ce n’était plus très grave. On allait se débrouiller. 

AU TRAVAIL…
Nous avons enchainé les réunions, pour tout organiser 
jusqu’au moindre détail : des navettes pour « palier » 
à ce manque de commodité en proposant un forfait 
aux joueurs qui nous paraissait le plus honnête. Nous 
avons démarché les commerçants et partenaires afin 
de vendre des encarts publicitaires sur une plaquette, 
pour pouvoir tout juste payer l’imprimeur ainsi que 
des affiches. Là encore nous étions tellement à court  
de temps… Il restait les trophées, les courses, les 
billards… 
Sans parler des mauvaises nouvelles de dernière 
minute. Nous remercions chaleureusement le Comité 
Départemental du 59, car en quelques mails, ils nous 
accordaient une aide financière généreuse, juste parce 
qu’ils nous faisaient confiance « dans le but de déve-
lopper la  discipline et d’aider un nouveau club qui 
se lance dans des projets ambitieux ». Cette aide 
nous a permis d’acheter les trophées et d’avancer 
quelques courses. 

A J-1…
Nous sommes au jeudi d’avant le tournoi : un vrai 
moment de bonheur qui ne s’est pas arrêté pendant 
5 jours. Des services de Mairie au top. Disponibles, 
consciencieux, ouverts, professionnels. Ils étaient 
motivés pour que l’on mette en place tous ensemble 
un tournoi au top. Les concierges de la salle étaient 
disponibles 24h/24 durant tout ce temps, jour et nuit. 
Pour une lumière qu’on ne trouve pas, un bobo à soi-
gner, de la neige à déblayer…

PUIS LA COMPÉTITION A COMMENCÉ. 
On a tous plus ou moins fait des résultats médiocres 
(sauf Thomas qui remporteun le tournoi Jiors et Roger 
le tournoi Vétérans : bravo, une vraie fierté à domicile !). 
Environ quinze bénévoles étaient présents du 
matin au soir. Les membres de notre club étaient 
également investis (trop d’ailleurs, nous n’avons pas 
réussi à ne pas se mêler de la logistique au détriment 
du billard), nous avons eu une vraie cohésion.

Aujourd’hui, avec le recul, et sans aucune subven-
tion, nous avons rempli notre contrat, même avec un 
faible bénéfice réalisé, tout s’est très bien passé, selon 
les joueurs. En conclusion, tous les soucis possibles, 
pendant 8 mois, ne nous enlèvera pas le bonheur de 
l’avoir fait, et l’envie de le refaire.  C’est une belle aven-
ture humaine.  A l’année prochaine !

CAMILLE DARDEL

Tout était parfait, 
ou presque…
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à Portoroz en Slovénie
EN ROUTE VERS  
LES CHAMPIONNATS D’EUROPE 

3100 kilomètres séparent Paris de cette petite station balnéaire qui, au mois d’avril 
2013, va se transformer, pour 12 jours, en temple du Billard Américain, à l’occasion 
du Championnat d’Europe Hommes, Femmes et Handisport.

Le magnifique complexe Hôtel Grand Bernardin va mettre sa structure et sa 
logistique à disposition de l’EPBF (European Pocket Billiard Federation) afin que la 
compétition soit, comme toujours, jouée dans des conditions optimales.

Du 09 au 21 avril 2013,  la sélection Française, composée de Stephan Cohen 
(Capitaine de l’équipe de France), Alain Da Costa, Nicolas Kalb, Eric Chen et 
Séverine Titaux) va affronter  les meilleurs joueurs de la planète Billard : Ralph 
Souquet, Niels Fiejen, Jasmin Ouschan, Nick Van Den Berg, Mario Hé, Marika 
Poikkijoki, et tous les autres.

Laëtitia Dos Santos, pour des raisons personnelles, ne peut, malheureusement 
pas, être du voyage, cette année malgré sa qualification. 

Très prochainement,  à la demande de la Commission Sportive Nationale de Billard 
Américain, EBillard va vous permettre de faire plus amples connaissances avec ces 
5 compétiteurs au travers d’un petit film que vous pourrez voir, comme d’habitude 
sur le site fédéral, le Facebook CSNBA et la chaine Youtube d’EBilard.

En attendant avril 2013, félicitations aux 5 compétiteurs sélectionnés pour ce 
Championnat d’Europe. 

BÉNÉDICTE ROMAN

Chargement du diaporama...

REPORTAGE05
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www.simonisX1.com

Le SIMONIS X-1 extrait en profondeur la poussière

de craie du drap de billard et la retient dans sa

structure high-tech révolutionnaire !

VOTRE PUB ICI 
Vous êtes une entreprise et vous souhaitez  

vous faire connaître ou faire passer un message : 

CONTACTEZ-NOUS AU 09 53 68 79 46



1  Jean Reverchon (Morangis) 72,76%
2  Kévin Tran (Marseille SABM) 72,38%
3 Madou Touré (Marseille SABM) 64,95%
3 Hector Cuadrado (Phocéen) 64,57%
5 Michaël Hammen (Florange) 63,81%
6 Jean-Luc Miller (St Maur des Fossés) 61,52%
7 Michel Parra (St-Galmier) 56,95%
8 Bastien Panis (Maisons-Alfort) 55,81%

TN3 Cadre 47/2
Joueurs    MG (3.10m)
1 Brahim Djoubri (Ronchin) 65,78
2 David Jacquet (Oissel) 44,64
3 Olivier Careaux (Cahors) 75,63
3 Laurent Guénet (Grenoble) 51,36
5 Mikaël Devogelaere (Oissel) 39,47
6 Willy Gérimont (Chartres) 45,00 
7 Eric Castaner (Beauvais) 30,93 
8 Johann Petit (Oissel)  35,71

TN4 5-quilles Masters
Joueurs     MG
1 Michaël Carreau (Laxou) 1,39
2 Angelo Manzoli (Champagne/Seine) 1,23
3 Matthieu Hingant (Foix) 1,28
3 Philippe Bouvier (Orléans) 0,99
5 Christophe Duvernoy (Morangis) 1,08
6 Vincent Facquet (Rouen) 0,93
7 Nicolas David (St-Sébastien) 0,97
8 David Guillemant (Annœullin) 0,87

TN4 5-quilles Promo
Joueurs      MG
1 Angelo Di Palma (Champagne/Seine) 1,83
2 Philippe Guibert (St-Sébastien) 1,08
3 Philippe Talbot (Rouen) 1,04
3 Didier Duroyon (Moreuil) 1,16
5 Michel Mormiche(Champagne/Seine) 1,19
6 Christophe Lanusse (Laxou) 1,06
7 Bruno Roberge(Rouen) 1,22
8 Jean-Charles Wallart (Faches-Thumesnil) 1,14

RÉSULTATS CARAMBOLE

Joueurs MG

1 Torbjorn Blomdahl (Suède) 1.834
2 Jérémy Bury (France) 2.076
3 Dick Jaspers (Pays-Bas) 2.465
3 Eddy Merckx (Belgique) 2.276
5 Adnan Yüksel (Turquie) 2.083
6 Kyung-Roul Kim (Corée du Sud) 1.676
7 Javier Palazon (Espagne) 1.513
8 Savas Bulut (Turquie) 1.320

World Cup 3-bandes UMB 

Joueurs MG 
(2.60m)

1 Enzo Riquart (Vignacourt) 0,64
2 Gwendal Maréchal (Lorient) 0,83
3 Jean Haby (Mulhouse) 0,73
3 Damien Lhost (Mont-de-Marsan) 0,52
5 Benjamin Montuy (Franconville) 0,60
6 Fabio Rizzi (St-Maur) 0,59
7 Jason Petit (Soissons) 0,57
8 Cédric Vasseur (Soissons) 0,54

CF 3-bandes Cadets

World Cup 3-bandes UMB • Jérémy Bury a brillamment terminé 2 ème de cette nouvelle étape
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CF Libre Juniors

Joueurs MG 
(2.60m)

1 Kévin Perrotin (Tergnier) 17,16
2 Jessy Maillard (Tergnier) 21,07
3 Pierre Bibaut (Franconville) 16,92
3 Jason Petit (Soissons) 11,43
5 Alexis Rouaud (L’Haÿ-les-Roses)12,60 9,760
6 Guillaume Hourrier (Tergnier) 9,26
7 Teddy Chouit (Chalon/Saône) 17,42
8 Jordan Aubert (Pont-a-Mousson)10,54 6,850
9 Briac Dubois (Le Rheu) 10,74

Joueurs MG 
(2.60m)

1 Jason Petit (Soissons) 18,29
2 Mickaël Sobczak (La Montagne) 8,51
3 Enzo Riquart (Vignacourt) 5,91
3 Damien Lhost (Mont-de-Marsan) 5,23
5 Romain Leduc (St-Quentin) 2,80
6 Sébastien Verel (Oissel) 2,75

CF Libre Cadets 

06 RESULTATS
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TN4 5-quilles Masters
Joueurs MG

1 Michaël Carreau (Laxou) 1,39
2 Angelo Manzoli (Champagne/Seine) 1,23

3 Matthieu Hingant (Foix) 1,28
3 Philippe Bouvier (Orléans) 0,99
5 Christophe Duvernoy (Morangis) 1,08
6 Vincent Facquet (Rouen) 0,93

7 Nicolas David (St-Sébastien) 0,97
8 David Guillemant (Annœullin) 0,87

Joueurs MG 
(3.10m)

1 Brahim Djoubri (Ronchin) 65,78
2 David Jacquet (Oissel) 44,64
3 Olivier Careaux (Cahors) 75,63

3 Laurent Guénet (Grenoble) 51,36
5 Mikaël Devogelaere (Oissel) 39,47
6 Willy Gérimont (Chartres) 45,00

7 Eric Castaner (Beauvais) 30,93
8 Johann Petit (Oissel) 35,71

Joueurs MG

1 Angelo Di Palma (Champagne/Seine) 1,83

2 Philippe Guibert (St-Sébastien) 1,08
3 Philippe Talbot (Rouen) 1,04
3 Didier Duroyon (Moreuil) 1,16
5 Michel Mormiche(Champagne/Seine) 1,19

6 Christophe Lanusse (Laxou) 1,06
7 Bruno Roberge(Rouen) 1,22
8 Jean-Charles Wallart (Faches-Thumesnil) 1,14

Joueurs MG 
(3.10m)

1 Jérémy Bury (Agipi) 1,666

2 Francis Connesson (Andernos) 1,128
3 Pierre Soumagne (Laxou) 1,369
3 Jean Reverchon (Morangis) 1,009
5 Jérôme Barbeillon (Andernos) 1,150

6 Cédric Melnytschenko (Albert) 1,492
7 Fabrice Puigvert (Rouen) 0,944
8 Jean-Christophe Roux (Agipi) 1,290

TN4 3-bandes

TN3 Cadre 47/2

TN4 5-quilles Promo

Joueurs % de 
réussite

1  Jean Reverchon (Morangis) 72,76%
2  Kévin Tran (Marseille SABM) 72,38%
3 Madou Touré (Marseille SABM) 64,95%
3 Hector Cuadrado (Phocéen) 64,57%

5 Michaël Hammen (Florange) 63,81%
6 Jean-Luc Miller (St Maur des Fossés) 61,52%
7 Michel Parra (St-Galmier) 56,95%

8 Bastien Panis (Maisons-Alfort) 55,81%

TN1 Artistique

Équipes MG 
(2,80m)

1 Franconville 8,65
2 Soissons 8,41
3 Albert 6,30

CF Jeunes par équipes de clubs
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Joueurs

1  Christophe Lambert (Joué-lès-Tours)
2  Paul Coldrick (Lic.ind.)
3  Christophe Thébeault (Blois)
4  Cédric Massol (Arles)
5  Francois Herreman (Sévrier)
6 Bertrand De Loriol (Dijon)
7 Aniss El Hamday (Joué-lès-Tours)
8 Nordine Mokhtar-Mehache (Arles)

Joueurs

1  Roger Dumortier (Lille)
2 Bertrand De Loriol (Dijon)
3 Dafydd Hughes (Viroflay)
4  Aziz Tebbani (Villefranche/Saône)
5  Stéphane Vighetti (Panazol)
6  Fabrice Certeaux (Narbonne)
7  Patrice Lalande (La Queue Lez Yvelines)    
8  Franck Lopez (Arles)

Joueurs

1 Aniss El Hamday (Joué-lès-Tours)
2  Victorin Labar (Limoges)
3  Florian Bernicat (Besayes)
4  Camille Jourdan (Besayes)
5  Levent Afyon (Joué-lès-Tours)
6  Julien Leroux (Joué-lès-Tours)
7  Aurélien Emonet (Maurepas)
8  Francois Herreman (Sévrier)

Joueuses

1  Vanessa Chamonaz (Besayes)
2  Mathilde Bouvy (Nîmes)
3  Emilie Giliberto (Arles)
4  Francoise Nissen (Puygouzon)
5  Jennifer Santoro (Marseilles)
6  Celine Gabet (Bourg les Valence)
7  Isabelle Calando (Viroflay)
8  Sabrilla Brunet (Remiremont)

Joueurs

1  Thomas Flahaut (Lille)
2  Corentin Emonet (Pierrelaye)
3  Corentin Vadillo (Besayes)
4  Mathieu Wagon (Dunkerque)
5  Eduardo Fernandes (Limoges)
6  Stephen Maillard (Remiremont)
7 Romain Tarnaud Pechard (Villefranche/Saône)

Equipes

1 PIERRELAYE 1
2 LA QUEUE LEZ YVELINES 2
3 VIROFLAY 3
4 LES ANDELYS 3
5 TROYES 1
6 ARLES 4
7 SEVRIER 1
8 BOURG LES VALENCE 1

TC FÉMININES

VETERANS JUNIORS

ESPOIRS EQUIPE DN3

TN4 BLACKBALL

06 RESULTATS
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Joueurs

1  Nicolas Rimbot (Quimper)
2  Kévin Bisval (Remiremont)
3  Charly Verwaerde (Nîmes)
4  David Simonin (Remiremont)
5 Franck Maillard (Remiremont)
6  Dafydd Hughes (Viroflay)
7 Grégory Bobee (Sévrier)
8 Bertrand De Loriol (Dijon)

Joueurs

1 Dafydd Hughes (Viroflay)
2  Pierre-André Cremy (Villefranche/Saône)
3  Gilles Roux (Mèze)
4  David Simonin (Remiremont)
5  Jean-Michel Delamarche (Rennes)
6 Olivio De Oliveira (Tours)
7  Patrice Lalande (La Queue Lez Yvelines)    
8 Manuel Joaquim Dos Santos Pinto (Tours)

Joueurs

1  Camille Jourdan (Besayes)
2  Olivier Goncalves (Pierrelaye)
3  Victorin Labar (Limoges)
4  Christopher Baude (Narbonne)
5  Florian Bernicat (Besayes)
6  Julien Leroux (Joué-lès-Tours)
7  Aurélien Emonet (Maurepas)
8  Julien Cremy (Oullins)

Joueuses

1  Nathalie Rohmer (Strasbourg-Schiltigheim)
2 Sarah Chapuisat-Lemay  (Viroflay)
3  Floriane Niollet (Rennes)
4  Virginie Brun (Strasbourg-Schiltigheim)
5  Aurélie Marty (Puygouzon)
6  Mathilde Bouvy (Nîmes)
7  Jennifer Santoro (Marseilles)
8  Magaly Gerlat (Montélimar)

Joueurs

1  Nicolas Paraire (La Queue Lez Yvelines)    
2  Eduardo Fernandes (Limoges)
3  Corentin Vadillo (Besayes)
4  Erwan Drapeau (Quimper)
5  Stephen Maillard (Remiremont)
6  Corentin Emonet (Pierrelaye)
7  Thomas Flahaut (Lille)
8 Romain Tarnaud Pechard (Villefranche/Saône)

Equipes

1 PIERRELAYE 1
2 LYON 1
3 SEVRIER 1
4 NARBONNE 1
5 ARLES 4
6 ST ANDRE DE L'EURE 1
7 RENNES 1
8 TROYES 1

TC FÉMININES

VETERANS JUNIORS

ESPOIRS EQUIPE DN3

TN5 BLACKBALL
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RÉSULTATS SNOOKER 

Joueurs Points

1 Stéphane Ochoiski (St-Avold) 99

2 Nathanaël Beckrich (Schiltigheim) 84

3 Ahmed Ben Raiss (Clermont-Ferrand) 70

4 Ali Jaafar (St-Privat des Vieux) 70

5 Patrick Winkler (Lic. Ind.) 57

6 José Pinto (St-Privat des Vieux) 57

7 Khalfi (Toulouse) 57

8 Marc Chouillier (St-Privat des Vieux) 57

Joueuses

1 Linda Lassaut (Reims)
2 Valérie Savonet (St-Privat des Vieux)

3 Emmanuelle Richard (Lic. Ind.)

Joueurs Points

1 Stéphane Ochoiski (St-Avold) 99

2 Ali Jaafar (St-Privat des Vieux) 84

3 Bernard Ballestra (Tarbes) 70

4 Sylvain Muller (Lyon) 70

5 Marc Chouillier (St-Privat des Vieux) 57

6 Franck Dufay (Reims) 57

7 Jean-Pierre Auzias (Lic. Ind.) 50

8 Greskowiak (St-Privat des Vieux) 50

Joueurs Points

1 Alexis Callewaert (Ronchin) 10

2 Niel Vincent (Ronchin) 8

3 Nicolas Mortreux (Ronchin) 6

4 Thomas Welschbillig (Ronchin) 5
5 Mathieu Bonnet (Tarbes) 2

6 Thomas Mortreux (Ronchin) 0

Joueurs

1 Stephan Cohen (Clichy-Montmartre)

2 Lionel Vernedal (Clermont Ferrand)
3 Alain Da Costa (Sucy en Brie)
3 Nicolas Kalb (Strasbourg-Schiltigheim)
5 Marc Bigotteau (La Queue en Brie)

6 Kervin Chellen (Le Kremelin-Bicêtre)
7 David Dos Santos (Dijon)
8 Fabien Lecoq (Toulouse)

Joueurs

1 Alain Da Costa (Sucy en Brie)

2 David Palmiero (Villeneuve les Maguelone)
3 Grégory Bobee (Sévrier)
3 Khanh Nguyen (Les Pavillons sous bois)
5 Bertrand De Loriol (Dijon)

6 Nicolas Kalb (Strasbourg-Schiltigheim)
7 Jean Klug (St-Maur) 
8 Alex Montpellier (Paris)

NST 2 Toutes Catégories

NST 2 Femmes

NST 2 Masters

NST 2 Juniors

TN4 Jeu de la 10 TN5 Jeu de la 8
RÉSULTATS AMÉRICAIN 

06 RESULTATS
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07 AGENDA

DIMANCHE 3 MARS

TN3 À LA BANDE à Andernos (33)
NST 3 SNOOKER à Montpellier (34) 
EUROTOUR US du 27 février au 3 mars 2013 en Italie

DIMANCHE 10 MARS  

TN3 71/2 à Ronchin (59)
TN3 ARTISTIQUE à Orléans (45)
TN5 5-QUILLES à Laxou (54)
TN6 BLACKBALL à Arles (13)

DIMANCHE 17 MARS

TN3 LIBRE FEMMES à Agen (47)
TN6 JEU DE LA 9 à Pierrelaye (95)

DIMANCHE 24 MARS

FINALE DE L’AGIPI BILLARD MASTERS 
à Schiltigheim (67)

DIMANCHE 31 MARS 

TN5 3-BANDES à Andernos (33)
TN3 3-BANDES FEMMES à Andernos (33)
FINALE DU CF 5-QUILLES D1 à Annœullin (59) 
CE SNOOKER TOUTES CATÉGORIES 
du 19 au 30 mars 2013 à Bor (Serbie)

DIMANCHE 7 AVRIL 

CF 47/2 JUNIORS Lieu à défi nir. 
CE JDS D1 à Soissons (02)

DIMANCHE 14 AVRIL

CF 47/2 N1 ET N2 Lieu à défi nir.
CF 42/2 N3. Lieu à défi nir.
CE CARAMBOLE REGROUPÉS 
du 12 au 21 avril 2013 à Brandenburg (Allemagne)
www.eurobillard.org/english/index.htm

DIMANCHE 21 AVRIL 

TN7 BLACKBALL à Thorigné-Fouillard (35))

DIMANCHE 28 AVRIL

ZONE EUROPÉENNE 3-BANDES D1 Lieu à défi nir.
CF JUNIORS AMÉRICAIN à Argenteuil (95)
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PHOTOS SOUVENIRS…
Le Blackball Billard Club de BESAYES a fait éditer un livre photos du Championnat du monde 2012 
Blackball à Blackpool.

•  Les Françaises Championnes du Monde “ par Equipe ” et en “ Double ”,
•  Les Masters Champions du monde,
•  Les moins de 23 ans Vice-champions du monde,
•  Les moins de 18 ans Vice-champions du monde,
•  Les Doubles moins de 18 ans et moins de 23 ans médaillés de Bronze
• Les moins de 18 ans Champions du monde de SpeedPool,
• Les Vétérans...

Mais aussi l’arrivée à Blackpool,  
la cérémonie d’ouverture,  
les supporters,  
la salle du Norbreck Castle Hôtel, 
la Ville de Blackpool  
et le retour en France...   
 
TOUT Y EST !

www.bbcb26.fr/blog/lire-article-681236-9628596-____goodies_et_articles_pub_____.html

CHAMPIONNAT  
DU MONDE 2012  
BLACKBALL  
À BLACKPOOL

INSOLITE08
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